
 

平成２６年第１回（３月）定例会 代表質問 
 

３月４日（火） 

市民クラブ 

９番 衞藤竜哉 議員 

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 地域コミュニ

ティをどのよう

に整備していく

のか 

 

 

 市長の市政方針の中から、橋本市長の２期目に掲げ

た政策、今後の展望について伺う。 

① 「人にやさしく、安心して暮らしているまち」に

ついて 

コミュニティの整備に関して、どのような検討がさ

れ、どのような整備がされようとしているのか。大き

な枠での構想と、小さな集落での取組方、構想等を伺

う。 

② 地域づくり交付金について 

 地域支援員制度の市内４か所での導入後、それぞれ

の地域で何らかの変化が現れたのか。経過と現状を伺

う。 

 また、自治区の再編が当初の計画から、なかなか進

まない状況で市として新たな手立てがあるのか、それ

とも、まだしばらく静観していくのか。 

③ 地域づくり推進補助金について 

 「交流とにぎわいがあり、いきいきとしているまち」

とあるが、自治区では、あらゆる行事、作業が高齢化

の下、簡略化、廃止化が少なくない。市民のやる気、

活力までもがなくならないためにも、きらりと光る手

立てが必要と考えるが市の判断を伺う。 

 

 

市  長 

 

市  長

 

２ さらにどうな

る職員体制 

 

 

 市職員の体制については、これまで何度も議会の中

でただされてきたことは承知のとおりだ。 

 行財政改革の大きな一つである人件費の抑制、職員

の削減に関して、退職勧奨の強化や一般職３名の採用

枠を数年継続している。これは、行革の中で絶対必要

であるが、市民への行政サービスの維持、継続の観点

からは、将来的に大きな不安が残ることが懸念され

る。「我慢すればいいんじゃない。」、本当にそれでい

いのか。 

 前回 12 月定例会の中で、「今後の採用人数を含め十

分検討していきます。」との答弁があった。今後財政

状況を検証しながらであろうが、どのタイミングなの

か、計画的に数値、年度を提示すべきではないか。ま

た、一般職以外の職員採用について、これまで触れら

れていないが、技師や資格のいる職種の職員等の採用

は、これからどうしていくのか。その部署については、

継続、廃止、そして民間委託等にするのか結論を出す

べきと思うがどうか。合併協議会の協定の中での決ま

 

市  長 

 

市  長



 

りごとの一つ一つを再検討、見直しが必要なのではな

いか。早急に、一般職員とは別に計画してゆかねばな

らないと考えるが、検討されているのか伺う。 

 土木技師、建築技師、保健師、調理員、清掃センタ

ー技師、保育士など。 

 

 
 



 

緑政会 

１２番 長野健児 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 農業振興策に

ついて 

 

 

 豊後大野市農業振興計画については、第１次計画が

平成 18 年、第２次計画が平成 23 年に策定され、早３

年が過ぎようとしています。本市農業を取り巻く問題

も多様化する中ではありますが、ピンチをチャンスに

のごとく取り組むことが大事であります。 

 次期農業振興計画が新たなステップとなるよう、目

標達成に向けて、どのような取組をするのか。来年度

に向けての具体的な取組について伺います。 

① 地域ブランドの確立と販売戦略について 

② 新規就農者の育成と営農組織の育成について 

③ 農用地の利用集積の現状と今後の対策について 

④ 畜産振興策について 

⑤ ６次産業化の推進について 

 

 

市  長 

 

市  長

 

２ 豊後大野市の

まちづくりにつ

いて 

 

 豊後大野市まちづくり基本条例が平成24年10月１

日に施行され、市民が一体となって、まちづくりに取

り組んできました。各町でもそれぞれのイベント等を

通じて特色あるまちづくりに取り組んでいます。 

 合併９年目を迎える今日、まちづくりについても条

例制定の意義を再認識し、本市独自の条例へと進化さ

せることが必要と考えます。 

 そこで、以下４点について、質問します。 

① まちづくり基本条例を広く市民に浸透させるこ

とが必要と思うが見解は。 

  また、条例を浸透させることについて、何か行っ

ていることがあれば伺う。 

② 本条例を検証し、また見直し等に関わる組織を設

置しているが、その検証の状況は。 

③ 合併当初、市長の諮問機関として設置された各町

のまちづくり委員会については、協定書の中で 10

年間（平成 27 年まで）となっているが、これまで

の委員会活動の総括と今後の方向性について伺い

ます。 

④ 各町で行われている町おこしについては、それぞ

れ特色あるイベント等がありますが、抱える課題、

問題等もいろいろであります。市としてどのように

捉えているのか、また、その対策は。 

 

 

市 長 

 

市  長

 

 



 

清風クラブ 

１４番 髙山豊吉 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 施政方針と総

合計画の整合性

について 

 

 

① 総合計画の政策目標と市長の政策理念との関連

性を、市長はどう捉えているのか。 

② 新年度予算において、施政方針と総合計画は整合

性がとれているのか。 

③ 総合計画の本文の修正など考えているのか。 

 

 

市  長 
 

市  長

 

２ 地域資源を活

用した農林漁業

者による新事業

の創出等及び地

域の農林水産物

の利用促進につ

いて 

 

 

 食のモデル地域育成事業について、ブランド産地の

確立と６次産業化に向けた商品の開発と、どう関連し

てくるのか。 

 

 

市  長 

 

市  長

 

３ ユネスコエコ

パークについて 

 

① ユネスコエコパークとは、どのようなものか。ま

た、登録を目指すに至った経緯は。 

② ユネスコエコパークとジオパークは両方ともユ

ネスコ関係の活動ですが、豊後大野市は２つのパ

ーク活動をどうすみ分けしていくのか。 

 

 

市  長 

 

市  長

 

４ 災害対策につ

いて 

 

① 今回の大雪に対して、市はどのような対策、対応

を行ったのか。また、自主防災組織は、どのよう

な活動が行われたのか。機能が発揮されたのか。 

② 今回の大雪を教訓として、今後の災害時の市民へ

の情報伝達対策にいかすべきでは。 

③ 災害時の災害廃棄物処理の処理体制については、

どう考えているのか。 

   

 

市  長 

 

市  長

 


